

EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

TODO POR LA MONTAÑA Y PARA LA MONTAÑA.

En Santander. 2.50 ptas. trimestre.
Fuera de la capital. . . . 3 " " "
Ultramar y Extranjero.. 25 " " año.

PAGO ADELANTADO.

Redactor jefe D. Alfredo del Rio.

Teléfono núm. 239.

Año X.

Santander 29 de Julio de 1891.

Núm. 90.

VILLA DE SUANCES.

NUOVO ESTABLECIMIENTO DE COMIDAS Y BEBIDAS

DE Pedro Gomez Fernandez y Compañia

CALLE DE LA LEALTAD (PLAZA DE ATARAZANAS) SANTANDER.

TELÉFONO NÚM. 100.

Platos del día.

Carnes.—Ternera mechada, pollos asados y con guisantes, riñones en salsa, ternera rellena, chuletas y bisteks.

Pescado.—Merluza, rellenas y langosta. Mantecadas de Astorga.

RESTAURANT REGATILLO

CON ALMACEN DE VINOS DE TODAS CLASES (CASA FUNDADA EN 1829)

Calle de Colon, (Plaza de Atarazanas)

Las recientes reformas realizadas en este antiguo y acreditado establecimiento, han venido a hacer resaltar más el esmerado servicio que en él encuentran sus numerosos parroquianos, sin que se alteren los precios sumamente económicos que han sido el mayor aliciente para los consumidores que seguirán hallando a todas horas y como siempre su bien surtida mesa, con arreglo á todas las exigencias.

REPOSTERIA

ESPECIALIDAD EN VINOS DE MESA.

TELÉFONO NÚM. 49.

NEGLIGENCIA MUNICIPAL.

No se comprende en una regular administracion, en los tiempos que corremos, que se pueda despojar á unos vecinos, por modestos que sean, de su legítima propiedad, ni aún por causa de utilidad pública, sin previo pago de su valor, como disponen todas las leyes del país.

Ligeramente vamos á permitirnos informar al actual señor Alcalde de un asunto del que quizás no le hayan dado cuenta aun, ó sea de un expediente original que viene llamando la atencion por diferentes conceptos hace mucho tiempo, y sobre el cual ha clamado en vano la prensa local, con objeto de ver si logramos que el señor Pedraja interponga su autoridad con la energía que le caracteriza, dando una solucion legal y equitativa, á tan manoseado asunto.

Va á hacer dos años, si no los ha hecho ya, que á los dueños de los solares yermos de las calles de Hernán Cortés, Medio y Mar se les ha privado de su hacienda en aquellas vías, subastándosela y entregándola al comprador señor Macho, quien la está edificando sin haberles pagado previamente, como dispone la ley, el precio cobrado por ella, segun lo ha percibido el Ayuntamiento ó su Alcalde en la parte que ha creído corresponderle como cooparticipa en esos terrenos. Es decir; para los demás propietarios todas han sido y son hasta el dia dificultades en el cobro, mientras que para el Alcalde ninguna por lo visto...

Ni las leyes de Policía Urbana, ni las repetidas excitaciones de los propietarios y la prensa, ni las promesas del Alcalde en las conferencias habidas con el mismo se han cumplido por esa autoridad, que debiera haber dado ejemplo de imparcialidad siquiera, no disponiendo él de ese dinero, sino al propio tiempo que sus copropietarios.

No es posible que haya ley que autorice privar á un vecino de su legítima propiedad sin antes pagarle su importe; y solo cuando no se conozca su paradero ó hubiera desconformidad en las tasaciones ó peritajes procede el depósito de la parte correspondiente; pero habiendo, como hay aquí, perfecta conformidad con la tasacion pericial del Arquitecto, segun se demuestra con la firma de los interesados al pié del expediente, no se comprende una morosidad tan injustificada como reprensible.

Claro está que el Alcalde no tiene interés en perjudicar á esos vecinos, no lo sospechamos siquiera; pero estaba en el deber de interponer su autoridad para que los empleados encargados de ese desdichado expediente lo despa-chasen y cumplieran con la debida actividad, corrigiendo, si es preciso,

cualquier defecto ó negligencia que observase en el desempeño del encargo de sueño tan pesado.

En los expedientes sobre solares yermos, segun la legislacion vigente, una vez subastados aquellos, procele la entrega de su producto por el rematante á los interesados en presencia del Alcalde, otorgando seguidamente la competente escritura, sin cuyos esenciales requisitos no puede operarse ni tocarse los terrenos. Y sin embargo aquí se está edificando hace mucho tiempo una gran casa de cuyo suelo no se puede disponer sin pagar antes á sus dueños el valor que legítimamente les corresponde con arreglo á la subasta y tasacion del Arquitecto titular, y de los títulos de propiedad entregados en la Secretaría del Ayuntamiento hace cerca de tres años para su exámen y confrontacion en el Registro.

Tratándose de un asunto tan sencillo que tiene su ley especial de policía urbana y no demanda sacrificio alguno, sino simplemente actividad y buen deseo, es de esperar que el nuevo Alcalde realizará ese expediente á la mayor brevedad posible, evitando á los interesados el disgusto natural de tener que acudir á otro sitio en demanda de justicia con arreglo á su derecho, cuyo acto tiene suspendido en la confianza que el señor Pedraja sabrá imponerse si fuera necesario para que la resoluc-ion y el pago no se demore por más tiempo cumpliendo así los preceptos de la ley y en defensa de los intereses lastimados de los atudidos vecinos.

NOTAS DEL DIA.

Las dispuestas para el número de hoy son las siguientes:

AL SEÑOR ALCALDE.

Ya sabemos que con atender al desbarajuste de obras municipales, más ó me-

nos útiles, pero subastadas fuera de la ley de presupuestos, no cuenta V. S. con medios materiales de emprender otras por modestas y obligadas que sean, como por ejemplo el engravado del pequeño trozo de calle de Isabel la Católica que costaría unas 400 pesetas, poco más ó menos, y que dió motivo al derribo de la grillera pero ya que no pueda V. S. desprenderse de esa suma, podrá, eso sí, encargar á los camineros municipales dediquen un cuarto de dia á atropar los residuos de piedras y escombros de obras del Ayuntamiento allí estendidas con perjuicio del tránsito, y que los barrenderos limpien los resultados fecales depositados á diario, como pudieran hacerlo en una calleja de Parbayon, por cuestion de higiene y salubridad.

Seria muy conveniente que V. S. diera un paseo por esa parte de la poblacion, sobre todo al anochecer y se enterara tambien de la cochera establecida en medio de la calle de Magallanes, donde se ejecuta la limpieza de vehiculos y caballeras con menoscabo de su autoridad y de las ordenanzas municipales.—X.

Hay muchos abonados á EL CORREO DE CANTÁBRIA que estudian y conservan los estados que venimos publicando respecto á las esportaciones de vinos.

Los últimos datos que sobre el particular poseemos son los siguientes:

En la semana del 6 al 12 del actual, ha tenido lugar la siguiente exportacion de vino por las varias vías de la Compañia del Norte que á continuacion se detallan:

Toneladas.

Por Pasages.	2.003
Por Irún.	693
Por Santander.	71
Por Bilbao.	7

Los números demuestran cada dia más á las claras los favores y los perjuicios que con sus tarifas hace á su antojo la empresa del ferro-carril del Norte.

La burla para Bilbao, que está á las puertas de la Rioja, resulta fenomenal.

La queja de esta tercer nota que entra en turno tiene mucha razon de ser. Véanla nuestros lectores.

les; levantando la cabeza por momentos para oír ruidos lejanos, despues volviendo á la fascinacion deslumbradora de la naturaleza, ofreciendo sus harapos al sol, oyendo tal vez el ruido de los hombres, pero escuchando el canto de las aves.

Era viejo y pesado; no podia andar mucho; como habia dicho al marqués de Lanténac, un cuarto de legua le fatigaba; dió un breve rodeo hácia la Croix-Avranchin, y empezaba á nochechar cuando volvió.

Un poco más allá de Macey el sendero que seguia le condujo á una eminencia desnuda de árboles, desde donde se veia á bastante distancia, descubriéndose todo el horizonte del Oeste hasta el mar.

Una grande humareda le llamó la atencion.

Nada más suave que una humareda en el paisaje; nada en ocasiones más espantoso. Hay humaredas pacíficas, y las hay que son

vorar la aldea, sin que se oyese más ruido que el chasquido de las maderas y el chisporroteo de la paja de las techumbres. Por momentos la nube de humo se desgarraba y las paredes abiertas dejaban ver el interior de las habitaciones. El brasero mostraba todos sus rubies, trapos encarnados y pobres muebles viejos de color de púrpura en interiores de color rojo; y Tellmarch experimentaba el deslumbramiento siniestro del desastre.

Algunos árboles de un castañar contiguo á las casas se habian prendido tambien y arrojaban llamas.

El mendigo escuchaba, procurando oír alguna voz, algun clamor, algun grito de socorro; pero nadie se movia, excepto las llamas; todo callaba, excepto el incendio. ¿Era que todos habian huido?

¿Donde estaba aquel grupo vivo y trabajador de Herbe-en-Pail? ¿que habia sido de

Nada de perdon (consigna del Municipio). Guerra sin cuartel (consigna de los príncipes).

Mientras esto sucedia cerca de Tanis, el mendigo se habia dirigido hácia Crollon. Se habia entrado por los barrancos bajo la vasta y sorda espesura del follaje, descuidado de todo y atento á una nada, como el mismo habia dicho; soñador más que pensador, porque el pensador tiene un objeto y el soñador no le tiene; errante, vagabundo, deteniéndose á comer acá y allá un tallo de mimbre silvestre ó á beber en los manantia-

Sr. Director de EL CORREO DE CANTABRIA.

Muy señor mío: por vía de apuntes le diré, pues acaso quiera aprovecharlos, que en los injustificados alojamientos de la guardia civil en la calle de Cisneros con motivo de la llegada de setenta individuos del benemérito cuerpo el viénes último, se puso de manifiesto cuán inconveniente es el sistema seguido en la numeración de aquellas casas.

En una calle donde apenas habrá veinte portales existen muchos números duplicados y hasta triplicados.

Es un laberinto que la autoridad local debe corregir á todo trance.

Ya que de la calle de Cisneros hablo, hace noches que á la chita callando se corta el agua del abastecimiento desde las once hasta las cuatro de la mañana.

¿Se habrán olvidado nuestras autoridades de la catástrofe horrorosa de la calle de Isabel la Católica?

Y además, durante el día, cada grifo no dá más que un hilo de agua que arroja cuartillo por minuto.

Esto sin contar con que á los pisos altos no llega la voluntad de la empresa. Queda de V. afemo. S. S. q. b. s. m.—S.

Hacemos nuestras las precedentes reclamaciones del autor de la nota y esperamos que las autoridades remediarán los males que tan oportunamente se denuncian.

Le Pantheon de L'Industrie, de París, revista internacional ilustrada de las Exposiciones y de los concursos, publica un artículo que afecta á una importante industria de Santander, y no hemos de prescindir de copiarlo á continuación, decididos aunque humildes defensores del porvenir de nuestra provincia.

Se trata de *La Industrial*, gran fábrica de mármol y mosaicos venecianos, cuyos talleres, dirigidos muy hábilmente por el señor Valderrama, reciben de día en día gran preponderancia tanto en esta ciudad como fuera de ella.

La importancia de la publicación francesa á que nos referimos nos obliga doblemente á ser consecuentes con el porvenir y la prosperidad de nuestras florecientes industrias.

Dice así:

LA INDUSTRIAL
Gran fábrica de mármol artificial y
mosaicos venecianos
EN SANTANDER.

El extranjero que viene á España por primera vez, no puede sino que admirar, por cierto, estas grandes escaleras de

granito, balastradas monumentales, y todos estos elementos decorativos de gusto moderno tan fino y tan artístico á la vez.

Pues, como nos habian dicho que la mayor parte de dichos mármoles artificiales, sin olvidar los mosaicos hidráulicos venian en línea directa de Santander, una de nuestras primeras visitas fué naturalmente para *La Industrial*, cuyo jefe y dueño, don Venancio Valderrama nos proporciona los siguientes datos que nuestros lectores aprovecharán al mismo tiempo.

El sistema empleado por el señor Valderrama en la confección de sus mármoles artificiales es el antiguo sistema llamado *veneciano*, el mejor, creemos, pues el color no es artificial, sino verdadero, causa incontestable de duración y de solidez.

De otra parte, el mosaico hidráulico que desde diez años ha tomado un incremento tan rápido en España, y que se ha propagado al mismo tiempo á las colonias y á América ha adquirido, como se sabe, unas proporciones considerables. Pero, que el lector no se engañe. El mosaico hidráulico no es el mármol artificial ó de otro modo, *veneciano*. Sin embargo, como en la referida fábrica, *La Industrial* de Santander, presenciarnos las dos fabricaciones distintas, vamos á hablar de la una y de la otra.

El mosaico hidráulico se fábrica á base de cemento. El cemento viene de Inglaterra y de Francia; los colores de Francia, de Alemania y de Italia.

Después de atravesar unas filas innumerables en que los mosaicos fabricados se amontonan unos sobre otros, entramos en los talleres donde se prepara aquella pasta que debe servir á la confección de las baldosas. La pasta, puesta en un molde, es sometida á la presión de una prensa hidráulica, y luego la misma va á ocupar su sitio en los grandes almacenes de la casa. Si se trata de colores, las materias colorantes son distribuidas con cuidado en los moldes, y la prensa hace penetrar dichos colores en el espesor de las baldosas.

Peró los baños, pilastras, balaustres de mármol artificial, no se fabrican del mismo modo. La pasta primera se prepara tambien en unos vastos recipientes, pero, como en la fabricación de los mosaicos italianos, añaden á esta pequeñas piedras de todos colores que vienen, según su color, de Italia, de España ó de Bélgica.

Vemos así fabricándose enormes pilas, mesas de todos tamaños, escaleras con imitación de alfombras, trabajos varios con escudos, iniciales sin contar algunos cuadros que son verdaderas obras de arte.

Presenciamos también una fabricación muy importante, y que interesa vivamente á todos los ayuntamientos. Nos referimos á la de las aceras públicas con

relieves, para el derramamiento natural de agua.

D. Venancio Valderrama, hoy universalmente conocido en toda la Península por su especialidad única de mármoles artificiales, expide sus productos á puntos más varios, como Almería, por ejemplo, ciudad no precisamente vecina de Santander.

Premiado en las Exposiciones de Barcelona, de Madrid, de Bruselas, Proveedor de establecimientos considerables como el Hospital general de Valladolid, el manicomio de Oviedo, varios conventos, donde se admiran magníficos mármoles artificiales, D. Venancio ha sido en España uno de los que han desarrollado esta fabricación italiana, la más antigua, la más preciosa, la más resistente. Sus primeros trabajos fueron ejecutados hace nueve años ya, en Madrid. El mármol artificial tiene varias ventajas, al mismo tiempo que considerables. Un color, cualquiera resistente que sea, se quita con el tiempo, si dicho color es artificial. Las piedras que componen el mármol artificial son naturales, y sus matices no desaparecen. Los trabajos de *La Industrial* de Santander se dirigen pues no solamente á los monumentos ó edificios públicos, sino tambien á los Ayuntamientos, cafés, hoteles, casas particulares. Hemos visto en las oficinas de dibujo la reproducción de una obra maestra: una alegoría completa del Sacramento, y vemos aún el proyecto de la entrada de San Marco de Venecia que va preparándose ahora.

Ningun resultado mejor se puede, en verdad, obtener con un verdadero mármol. Y qué diferencia de precios! *La Industrial* que tiene un jefe joven, inteligente y activo, se desarrolla cada día; su catálogo ilustrado solo es una verdadera perla artística y de buen gusto. Por cierto los arquitectos, maestros de obras, contratistas y propietarios no pueden ignorar el mármol artificial, ó *veneciano*, cuyo secreto de fabricación tiene don Venancio Valderrama con tanto éxito en España.—H. LEON.

SECCION DE NOTICIAS.

La estudiantina Pignatelli celebrará otros tres conciertos en el Circo Ecuestre los dias 30 del actual y 1 y 2 de Agosto próximo,

Peró no serán matinales, como los anteriormente celebrados; darán principio á las nueve de la noche.

Damos las gracias al veterinario señor Varela por haber atendido la indicación que le hacíamos en el número anterior, por delegación, para que girara una visita al local donde se expendían los despojos de las reses sacrificadas en el matadero.

Estamos seguros de que así como ha encontrado motivos suficientes para de-

nunciar las tres tinajas con tripas en estado de descomposición y las aguas corrompidas, si persiste en sus visitas en ellos y otros menudos en estado de putrefacción, origen muchas veces desconocido de las enfermedades.

A título de noticia curiosa, refiere la prensa que la Audiencia de Málaga va á encontrarse sin domicilio y con los muebles en la calle, pues el propietario del edificio que la misma ocupa, que es el Banco Hipotecario, viendo que no consigue cobrar del Ayuntamiento de aquella ciudad los alquileres estipulados, ha demandado á la Audiencia y está dispuesto á desalojar el local.

Peró lo más curioso del caso es que en el mismo edificio se hallan instaladas las oficinas del Juzgado de primera instancia, del que ha obtenido el Banco Hipotecario el auto de desahucio.

Es decir, el mismo Juzgado se despide á sí mismo, y despide á sus superiores de su propia casa.

Esta tarde á las seis celebrará sesión ordinaria nuestra Corporación municipal.

La Comandancia de Marina ha abierto una suscripción en favor de la familia del desgraciado marinero Juan Agüero, que, como recordarán nuestros lectores, falleció el día 13 del corriente á consecuencia de las heridas que le produjo el palo de la embarcación cayendo sobre aquel infeliz.

Dicha Comandancia de Marina ha iniciado la suscripción después de enterarse de que la viuda y dos niños de corta edad que el desgraciado dejó, se encuentran sumidos en la más espantosa miseria.

No dudamos que el público, como siempre que oye la voz de la caridad, coronará la buena obra iniciada por la autoridad de Marina.

Ha salido para Madrid el señor Pando, capitán general del distrito.

Un telegrama de la Habana fecha diez del actual dice que, según los datos publicados por el Sr. D. Joaquin Guma, la producción del azúcar ha ascendido en Cuba hasta la fecha á 786.544 toneladas.

El alcalde de Valderredible ha suspendido de empleo y sueldo al secretario de aquel Ayuntamiento.

Sirva de noticia á los que desean ver torear en esta plaza al diestro Lagartijo que la herida que recibió el domingo en Valencia no le impedirá matar aquí el domingo próximo los seis toros de Orozco adquiridos por la empresa.

Diez son los balandros inscritos para las regatas á la vela que se verificarán el día 31 del actual frente al Sardinero.

Llegó á la cima de un cerrillo en cuya ladera estaban la alquería y la aldehuera.

No existían ya ni la una ni la otra; un monton de escombros se quemaba y humeaba: aquello era la alquería.

Hay una cosa cuya vista causa más dolor que ver quemarse un palacio, y es ver arder una cabaña. Una cabaña ardiendo es lamentable: la devastación abatiéndose sobre la miseria, el buitre encarnizándose sobre el gusano, forman un contrastante que oprime el corazón.

Segun la leyenda bíblica, la vista de un incendio cambia una criatura humana en estatua: Tellmarch quedó por un momento convertido en estatua. Tal fué la inmovilidad que le dió el espectáculo que tenia ante sus ojos. Aquella destrucción se consumaba en silencio: no se oía un grito, ni un suspiro humano se mezclaba con aquel humo; el inmenso brasero trabajaba y acababa de de-

anuncios de maldades. En una humareda, el espesor y el color del humo forman toda la diferencia entre la paz y la guerra, entre la fraternidad y el odio, entre la hospitalidad y el sepúlcro, entre la vida y la muerte. El humo que sube entre los árboles puede significar lo que hay más delicioso en el mundo, el hogar doméstico, ó lo que hay más horrible, el incendio; toda la dicha y toda la desdicha del hombre están simbolizadas á veces en esa cosa que se esparce á impulsos del viento.

El humo que miraba Tellmarch era alarmante.

Era negro con resplandores súbitos, como si el foco ardiente de donde salía tuviese intermitencias y acabase de extinguirse, y se elevaba por cima de Herbe-en-Pail.

Tellmarch apresuró el paso y se dirigió hacia aquel humo. Estaba muy cansado, pero quería saber lo que aquello era.

- Medio batallon.
- ¿Como se llama ese batallon?
- Mi general, hay en la bandera un letrero que dice: «Batallon del gorro colorado.»
- De bestias feroces.
- ¿Qué haremos con los heridos?
- Acabarlos.
- ¿Qué haremos con los prisioneros?
- Fusilarlos.
- Hay unos ochenta.
- Fusiladlos á todos.
- Hay tambien dos mujeres.
- Fusiladlas tambien.
- Hay tres niños.
- Traedlos acá, veremos despues lo que se hace de ellos.

Y el marqués metió espuelas al caballo.

Se siguen admitiendo inscripciones hasta esta noche á las diez.

En Reinos ha resultado herido gravemente Emilio Calderon Moreno en reyerente sostenida con Santiago Pagarna. Este ha sido capturado por la guardia civil de aquella villa.

La Alcaldía ha multado á dos jóvenes que se entretenían en arrancar ramas de las acacias que adornan la plazuela del Príncipe.

Se encuentra en esta ciudad el inspirado escritor dramático señor Manzano, autor de la popular obra «Las doce y media sereno.»

Dícese que durante el mes de Agosto próximo se celebrarán algunas novilladas en el circo taurino de esta ciudad.

Todas las noticias que se reciben hacen sospechar que el domingo vendrá muchísima gente de pueblos de la provincia con objeto de presenciar la corrida de toros.

Decimos esto porque son numerosísimos los encargos de localidades que se reciben.

Segun todas las probabilidades la fiesta terminará resultará muy del agrado de los aficionados y de la empresa.

Diez mil reales.—Segun nuestro colega «La Voz» ha empleado la Comisión de Fiestas del Ayuntamiento para presentar al público en la Alameda primera cinco espectáculos de á 2.000 reales cada uno, en cuadros disolventes. Nada queremos de ellos; nos hicieron el mismo efecto de esas linternas mágicas con que juegan los niños; poca luz; ninguna novedad. Gracias á la banda militar que amenizó el espectáculo!

Con esos 10.000 reales algo más amena, más alegre y más interesante pudieran haberse hecho para agrandar al público.

Se conoce que la Comisión de festejos tenía idea ni conocía el espectáculo.

El día 30 del actual se subastarán en la Fábrica de Tabacos las cenizas de vena existentes en aquel establecimiento y las que se produzcan hasta fin de Diciembre del corriente año.

Se encuentra en Guarnizo el acaudalado señor Marqués de Dávalos, senador por la Habana.

Han tenido muy buena aceptación las máquinas de hacer helados que se expenden en el acreditado comercio de D. Celedino Cagiga, Atarazanas 3.

Hay son muchas las familias provistas de aquellos sencillos aparatos para hacer helados en casa.

El señor Gobernador civil en persona estuvo en el tranvía urbano y multó á un individuo que iba profiriendo blasfemias.

El afamado concertista de laud, señor Pérez Nevot, se propone celebrar en esta ciudad, donde se halla desde anteayer, una serie de conciertos.

Actualmente se ocupa el artista en buscar local apropiado.

Volvemos á advertir á la persona que haya perdido una herramienta de las que usan los cristaleros, llamada «diamante» que puede pasar por esta redacción á recogerla, donde se le entregará despues de dar las correspondientes señas.

Se ha declarado la necesidad de la ocupación de un prado, radicante en Avellanedo, propiedad de don Juan Lamadrid, para construir una carretera de Piedras Blancas á Tinamayor, sección del Collado de Puente Nansa.

La Junta directiva del Club de Regatas, aplazado hasta el día 6 de Agosto las regatas marítimas anunciadas para este día en la dársena de Puerto Chico.

En el hospital civil de Vitoria acaba de

ocurrir un caso bastante extraño y de los que se prestan al estudio de la ciencia médica.

Hace tres semanas ingresó en dicho establecimiento una muchacha de ocho años atacada de viruela.

La infeliz era ciega, sorda por completo, por lo que no pronunciaba una palabra, y tullida, hasta el punto de que andaba como los cuadrúpedos y medio arrastrando por el suelo.

Pues bien; al ir desapareciendo la viruela, y en el período de la convalecencia, la muchacha ha ido recobrando la vista y el oído, tambien enderezando su cuerpo; y las buenas Hermanas de la Caridad se han esmerado tanto en ayudar á que diera sus primeros pasos, que hoy anda por la sala y galerías, sin necesidad de otro apoyo.

En confirmacion de las noticias que respecto al particular damos en otras líneas de esta sección, copiamos el siguiente telegrama recibido por la empresa de la plaza de toros de esta ciudad.

Dicé así: Valencia 27—9 noche. Sigo bien. Cuenten conmigo dia uno, en esa, tren correo. Lagartijo.

El concierto celebrado ayer en el Casino del Sardinero, estuvo animado, á pesar del mal tiempo que hizo.

Todos los números del programa fueron cantados en medio de atronadores aplausos y al final se verificó el baile, que por cierto estuvo animado, terminando la velada á las diez y media de la noche.

Hè aquí el programa por el concierto de mañana jueves.

- PRIMERA PARTE. 1.º Sinfonia por el sexteto. 2.º Non ti credo, duo, Campana por la señora Peña de Ruanova, y señor Abad (don Anton). 3.º Aria de la ópera Ernani, Verdi, por el señor Verger. 4.º Ah se tu dormi, de la ópera Capuletti e Montecchi. 4.º Epilogo de la ópera Mefistofeles, Boito, por el señor Abad. 6.º Gran dúo de la ópera Amleto, A. Thomas, por la señora Peña y señor Verger.

- SEGUNDA PARTE. 1.º Trio de la ópera Attila, Verdi, por la señora Peña y señores Abad (Anton) y Verger. 2.º Cavatina de la ópera Hugonotes, Meyerbeer, por la señora Peña y los señores Abad y Verger. 3.º Non t'amo piu, melodía, Tosti, por el señor Abad (Anton). 4.º Dúo de la ópera Mignon, A. Thomas, por la señorita Salvador y señor Verger. 5.º Aria de las joyas de la ópera Fausto, Gounod, por la señora Peña Ruanova. 6.º (a) Giulia, melodía, Danza; (b) A. mon di baci, stornello, Baldelli, por el señor Verger. 7.º Cuarteto de las rucas de la ópera Marta, Flotorw, por la señora Peña, señorita Salvador y señores Abad (Anton) y Verger.

- TERCERA PARTE—BAILABLE. 1.º La España, tanda.—Waldteufel. 2.º Los Luisitos, cuadrilla.—Frigoia. 3.º Por abono, tanda.—Suarez. 4.º Par ci par la, cuadrilla.—Fahrbach. 5.º Farfada, tanda.—Roques. 6.º Vagabond, cuadrilla.—Coote.

El tranvía hará servicio para este concierto.

Un guardia municipal detuvo ayer á un individuo por supuesto expendedor de billetes de Banco falsos, ocupándosele uno de 100 pesetas que no era legítimo, mil reales, próximamente, en plata y una navaja.

Por renuncia de don Fernando Bolivar ha sido nombrado vocal de la Junta local de Sanidad don Ramon Riva Herrán.

Los industriales de la Alameda se quejan de la inoportunidad con que se exhiben los cuadros disolventes, que aleja la concurrencia del paseo, y manifiestan que lo procedente hubiera sido esperar á que concluyesen las iluminaciones para disponer otra clase de distracciones en distinto sitio.

El Municipio de Barcelona ha acordado que se coloque en los faroles del alumbrado público que se hallan junto á las bocas de riego un cristal encarnado, para que al ocurrir un incendio sea mayor la facilidad con que se acuda á sofocarlo. Nuestro Ayuntamiento debía imitar al de la capital de Cataluña.

La Administracion de Propiedades ha publicado el número 19 del «Boletín oficial de Ventas de Bienes Nacionales» en el que anuncia subasta de 79 fincas de todas clases en los once partidos judiciales de esta provincia.

La subasta se llevará á efecto el día 25 del próximo mes de Agosto y los señores que piensen hacer postura á alguna de las fincas pueden proveerse de referido Boletín en la imprenta de nuestro periódico.

Debiera prohibirse la entrada y salida de coches por el callejon que conduce á la plaza de toros, haciéndoles situarse á la salida en dos filas en el camino frente al matadero, donde por las calles E. y O. del aludido edificio pudieran tomarse los coches, desfilando por la Alameda segunda abajo, donde las gentes presencian con agrado un espectáculo más, como es el de la salida de la plaza.

El hacer desfilan los carruajes desde la plaza de toros, como se hizo el domingo por el cementerio y bajada del camino de las Animas, además de peligroso nos parece tristemente ridículo.

Los agentes catárticos: aceites, resinas y sales minerales son en su mayor parte amargos nauseabundos exponen á vómitos y repugnan á los enfermos y particularmente á los niños. El agua purgante natural Rubinat del Dr. Llorach es agradable y obra de un modo tan suave y eficaz que es el purgante preferido por todos los médicos del mundo.

DES PACHOS TELEGRÁFICOS. Madrid 28.

Las dotaciones de los acorazados Pelayo y Reina Regente serán provistas de 500 fusiles de repetición, segun acuerdo del Consejo Superior de Marina.

En Portugal mejora rápidamente la situación monetaria.

Hasta el viernes no saldrá el ministro de Marina para efectuar su anunciada visita á los arsenales.

En China se repiten nuevamente los atropellos contra los cristianos.

La embajada marroquí ha sido recibida con aclamaciones en San Sebastian.

El coche de la reina formó fila con los de servicio público.

El embajador marroquí llegó indispuesto á San Sebastian.

No obstante, mañana tendrán lugar la recepción oficial y los festejos dispuestos en obsequio á la embajada.

En Barcelona disminuye con tendencias á terminar pronto la huelga de albañiles.

En Gracia ha ocurrido un incendio que destruyó una fábrica de aserrar maderas ocasionando grandes perjuicios.

MÁRMOLES DE MACAEL. Oficina: San Francisco 28.—Santander.

EN LA CONFITERÍA DE LA Viuda de Don Tomás Alvarez

se venden cocos recientemente recibidos de América y en condiciones inmejorables, tanto por su tamaño como por su frescura y gusto exquisito.

LA URBANA. COMPAÑIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y CONTRA INCENDIOS. Fundacion del ramo incendio 1838. Idem idem vida 1865. Vigilada por el Gobierno francés y autorizada en España por R. O. 1891.

Table with 2 columns: Description and Amount. Rows include Garantías solamente del ramo vida (70.000.000), Total de sumas aseguradas (550.000.000), Seguros vigentes (270.000.000), and Sinistros pagados en 1890 (3.033.482).

Repeticion de beneficios para accionistas y asegurados CADA AÑO. LA URBANA admite la competencia del Juzgado en cuya poblacion se hace el seguro. Extracto del decreto de autorizacion fecha 1.º Abril 1865.

La Sociedad tendrá que remitir cada seis meses un extracto de su situacion, al Ministro de Fomento; al Prefecto del departamento del Sena; al Prefecto de Policia, á la Junta de Comercio de París y á la Eseribania del Tribunal de Comercio del Sena.

Los fondos de la Compañia tendrán que estar colocados en fondos publicos franceses ú otros valores emitidos ó garantizados por el Estado etc. etc.

En acciones del Banco de Francia, obligaciones emitidas con autorizacion del Gobierno y en fincas, de las cuales posee 40 dicha Compañia.

Pídanse prospectos y folletos al Director del ramo vida en esta provincia.

J. de BERAZA.—Cisneros, 15.—Santander.

LA NACIONAL. Sociedad anónima de contra-seguros. La primera fundada en Madrid.

Sud-direccion Búrgos 10. Agente, D. Julian Robert, Plaza Vieja 1.º

Cocinero francés. Desea colocacion en alguna fonda ó casa particular. Sabe cumplir bien con su obligacion, poseyendo además la reposteria y hacer helados. En esta imprenta informarán. 15—15



LA INDUSTRIAL. GRAN FABRICA DE MOSAICOS VENECIANOS. PRIMERA DE AMBAS CASTILLAS. Premiada en varias Exposiciones con tres diplomas de honor y tres medallas de oro.

VENANCIO VALDERRAMA. LOPE DE VEGA, NÚM. 3, TELEFONO NÚM. 165. SANTANDER.

Especialidad en toda clase de mosaicos en colores y tamaños, para Iglesias, cafés y usos interiores de las casas, lo mismo que baldosas estriadas de varios dibujos y dimensiones para vías publicas, azoteas y terrados.

Tambien se elaboran veladores, mesas, balaustres, peldaños figurando alfombra, pilas de agua bandita y cuantos objetos de adorno me encarguen en maqueado y con incrustaciones de todos colores.

NOTA. Esta casa demostrará una vez más la bondad de sus productos, con el pavimento hidráulico que se está colocando en la gran avenida del Muelle de esta capital. OTEA. Se remite el catálogo general de la casa franco de porte á quien lo pida. COMISION.—EXPORTACION.

